
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 10 DE JUNIO DE 1811:

SAN CRISPULO Y SAN RESTITUTO.

El jubileo está en la iglesia del Rosario.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 4 h. 47' y se pone à las 7 h. 13. Sale la luna à las 10 h. 37' noct. y se pone à las 9 h. 17' madr. Es el 20. de la luna.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.
Prim. alta à las 3 h. 52' madr. || Seg. alta à las 4 h. 14' tarde
Prim. baxa à las 10 h. 2' mañ. || Seg. baxa à las 10 h. 25' noche

NOTICIAS DEL REYNO.

Vich 23 de abril. — Parte de Poniente del 21. Los enemigos de Balaguér llevaron à Lérida los heridos que tenían allí, y dicen que mañana pasará toda la tropa que será en número de 37 hombres. Se habla de una nueva salida ácia el campo de Tarragona. Una guerrilla de 12 caballos ha llegado hasta cerca de Bellpuig, y se ha dirigido à Vilanova.

Del 26. Parte de Poniente del 12. Los enemigos que pasaron al pueblo de Altet han salido hoi de Castellnou de Seana á conducir los efectos à Lérida, á donde se pasan los enfermos que tenían en Mollerusa, Gomés, y demas pueblos.

De resultas de haber sacado del castillo de Lérida la guarnicion italiana, y puesto la francesa, ha sucedido un descontento general entre los prisioneros: se cree haberse variado la órden de salir hoi para el campo de Tarragona: de

Lérida salieron cosa de cinco días atrás algunos artilleros para Zaragoza : se está aguardando á Suchet , y no se tiene noticia de que se acerquen tropas del Aragon.

Parte de Levante del 25. Los franceses se llevan de Gerona todo lo mas preciso : será por motivo de la poca esperanza que tienen de conservar por mucho tiempo aquella plaza , que empieza ya á experimentar escasez de víveres ; lo que ha movido á mas de 400 vecinos á fugarse de ella.

Segun noticias muy recientes de Cataluña , Suchet parece disponerse para alguna expedición en el principado , y que ha proferido la baladronada de reunir hasta 30000 gavachos para ir sobre Tarragona , con el fin de llamar la atención á las tropas que fueron en auxilio de Figueras. Sea lo que fuere , los catalanes estan resueltos á ser libres , y los rápidos progresos de su digno y aguerrido ejército siguen uniformes con los sentimientos del pueblo español nunca mas valiente y constante que quando se presentan mayores riesgos. Lo que es digno de admiracion , y causa una verdadera sorpresa es que exigiendo las urgencias de Cataluña nuestros socorros pecuniarios , se ensordezcan hasta tal extremo los corazones de los patriotas , que ni un solo maravedí se haya ofrecido en auxilio de aquellos heroicos defensores que numeran sus triunfos con los dias del año. Generosos Alican-
tinos , por segunda vez se os exhorta á la beneficencia con vuestros hermanos los infatigables catalanes. El comisionado para este objeto ha hecho presente al principado la resolucion de vuestro gobernador , y dadole en su nombre las mas vivas gracias. Hacedos dignos del concepto que se tiene de vosotros en toda la nacion , y acreditad de nuevo vuestro patriotismo socorriendo la indigencia de aquellos valientes. Parece que el brigadier D. Juan Martin ha batido en las inmediaciones de Sigüenza á una division enemiga que tuvo la temeridad de medir las fuerzas con sus valientes. La accion dicen , fué sangrienta , y que ademas 800 franceses quedaron prisioneros . La falta de correspondencia que se experimenta por aquella parte dias hace , nos priva de saber muchas

acciones brillantes que sostienen continuamente las tropas de su heroe.

Alicante 18 de mayo. — Parece que el ejército valenciano se ha batido en las inmediaciones de Ulldecona, y se cree que con feliz éxito por haber avanzado de resultas hasta cerca de Tortosa, y salido de Valencia à reforzarle casi todas las tropas. — Se dice que la partida del llamado Alcalde ha impedido penetrar por Barranco-hondo à los enemigos que venian de refuerzo à Andalucía; y se añade, que en el choque que sostuvo dicho Alcalde perdieron aquellos muy cerca de 800 hombres.

Idem 20 de Mayo. — El patron Jayme Proneda, procedente de S. Feliú en seis dias, dice que el 8 del corriente salieron de Mataró con el señor Campoverde con destino à Tarragona de 4 à 50 hombres, y 300 prisioneros, y que el 9 llegaron con felicidad.

Idem 21 — El famoso guerrillero Alcalde se internó en Ubeda, é indemnizó en nombre de Fernando VII à quantos por debilidad, ú otro incidente se hubiesen separado de la causa de España. Baxo de tan generoso garante se le presentó el comandante del regimiento de juramentados número 25 con todo su cuerpo armado y vestido, ofreciendose con toda voluntad à sacrificarse por la patria. — Suchet con 900 infantes, 600 caballos, y la artillería que le llegó de Tortosa se presentó cerca de Tarragona, formando varias baterías para incomodar à los buques, pero un navio y fragata ingleses los chamusca perfectamente.

Utiel 8 de mayo de 1811. — La sorpresa de S. Fernando de Figueras, y la completa derrota del ejército de Masseña por el sábio ingles Wellington son dos sucesos admirables que la humana prudencia no abrazaba seguramente en la esfera de sus cálculos. Quizá el supremo protector de las Españas ha querido en esto darnos la última prueba del interes que toma por nuestra causa, y si usamos, como hasta aqui, cooperar à sus favores, puede temer se retire para siempre su mano bienhechora.

El aspecto general de las cosas no puede ser mas alhagueños; si nuestra actividad corresponde á las indicaciones, ni un solo frances debe repasar el Pirineo. Suchet se ha dirigido con parte de sus fuerzas á Cataluña, las de Aragon quedan disminuidas, el ejército de Valencia es convidado á obrar de un modo ventajoso. El resultado de las operaciones es el regulativo seguro de la opinion d los que mandan, y la historia imparcial no justificará de modo alguno su inacion en las presentes circunstancias, sea qual fuere la causa que la produzca.

La linea que los franceses ocupan á este lado del Ebro es mui dilatada, y por consiguiente en razon de sus fuerzas mui débil y penetrable. Un movimiento rápido la obligaría á replegarse: la division de Aragon hallaria el paso libre hacia un país mas á propósito para surtirse de lo necesario, Suchet quedaria paralizado en su osada empresa; Maldonald abandonado á si mismo en un laberinto de obstáculos y peligros, las plazas del principado sin auxilio, y sus habitantes en disposicion de sellar el triunfo de su libertad.

Todo puede conseguirse en pocos dias, y con solo la mitad de actividad que para subyugarnos despliega el enemigo. Alegar obstáculos es un crimen. ¿Y quales podrian ser estos? El exemplo de Rovira los desvanece y confunde.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. La posada de la calle de Flamencos borrachos titulada *de Madrid* se traspasa por tener que ausentarse de esta ciudad el dueño de ella. Quien quisiere tratar de ajuste puede acudir á la misma posada en donde se dará razon de las existencias y demas.

VENTA. Se venden en la calle de san Miguel número 32; quince mil limetas inglesas nuevas vacias á ochenta y tres duros y medio cada millar y por docenas, á veinte quatro reales.

Por D. Nicolás Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.